
Стенная печать и весенние заботы
Все заметнее дыхание весны. 

Немного времени отделяет нас 
от первых нолевых работ. 
Главное сейчас — во всеору
жии встретить весеннюю стра
ду, чтобы качественно прове
сти сев — заложить прочную 
основу высокого урожая. Ве
лика и почетна роль в- этом 
деле стенной печати. Взять 
под неослабный контроль ход. 
ремонта техники, подготовки 
семян, расстановку людей, по
казывать передовиков произ
водства, учить на их опыте 
других, остро и умело крити
ковать тех, кто не опешит, 
кто забывает о весне — долг 
и обязанность редакционных 
коллегий.

В центре внимания эти воп
росы у Поздняковской газеты 
«Вперед». В последнем номере, 
например, иод общим лозунгом 
«Решения февральского Пде-. 
нума ЦК КПСС — в жизнь» 
она рассказывает колхозникам 
о готовности артели к севу.
В коротких, но насыщенных 
фактами и примерами заметках 
говорится о том, как проходит 
заготовка органических и 
минеральных удобрений. В 
пример ставится бригада А. В. 
Мочалиной. Видят здесь чита
тели, и лицо тракторной брига
ды, которая заблаговременно 
привела в готовность всю 
сельскохозяйственную технику.

Полно отражает жизнь ар
тели, ее последние приготовле
ния к весне монаковская 
стенная газета. Оживили свою 
работу редакционные коллегии 
в отделениях совхоза «Вык
сунский». Однако в целом ряде 
партийных организаций про
изводственного управления 
стенная печать все еще не 
нашла своего места, газеты 
выпускают от случая к слу
чаю. Даже в эти ответственные 
предпосевные дни колхозники 
Новошипа, Ломовки, например, 
не видят стенных газет, а зна
чит и не знают положения дел

с подготовкой своих хозяйств 
к полевым работам.

Недостатков в подготовке к 
весеннему севу, в ходе зимов
ки скота все еще очень много. 
И беспощадную борьбу с ними 
призвана в первую очередь 
объявить стенная печать — 
верный помощник партийных 
организаций, правлений колхо
зов и дирекций совхозов.

Еще более ответственные 
задачи стоят перед стенной 
печатью в период весеннего 
сева и перевода скота на паст
бищное содержание. Освеще
ние хода полевых работ, показ 
передовиков сева, лучших 
пастухов и т. д. должны стать 
правилом в деятельности ре
дакционных коллегий. Нельзя

проходить и мимо недостатков, 
не замечать бракодельства и 
другие недоделки. Обо всем 
этом следует регулярно инфор
мировать тружеников села, 
мобилизовать их на претворе
ние в жизнь великих планов 

*
партии по ускоренному разви
тию сельского хозяйства.

Партийным бюро, секретарям 
парторганизаций надо доби
ваться того положения, чтобы 
стенные газеты в колхозах и 
совхозах были злободневными 
и оперативными. А для этого 
нельзя мириться с тем, что. 
выходят они раз в месяц и 
реже. Раз в неделю или в де
сять дней —-вот крайние сроки 
выхода очередного номера 
стенгазеты.

В дни подготовки и проведе
ния весеннего сева в обяза
тельном порядке надо практи
ковать выпуск «боевых лист
ков» и «молний», в которых 
подводить итоги дня, показы
вая передовиков, критикуя 
отстающих. Возможности для 
этого есть в каждом колхозе, 
в каждом отделении совхоза. 
Нужно только, чтобы партий
ные организации возглавили 
работу.стенной печати, повсе
дневно руководили ею, предъ
являли, спрашивали с редакто
ров и членов редколлегий пар
тийную ответственность за по
рученный участок работы.

Стенная газета, как и вооб
ще вся советская печать, — 
.печать партийная, и относить
ся к ней надо по-партийному.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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Комплексная бригада, кото
рой руководит Алексей Дмит
риевич Вдовин, считается од
ной из лучших на Димарском 
лесопункте. Она успешно 
справилась с заданием перво
го квартала.

Опытный бригадир сплотил 
коллектив. Если у кого что не 
ладится или, скажем, бензопи
ла вышла из строя — на по
мощь приходит товарищ. Девиз 
разведчиков будущего: «Один 
за всех и все за одного!» — 
стал правилом всего коллекти
ва, а отсюда и высокая про
изводительность.

Сейчас бригада встала на 
первомайскую вахту. В честь 
праздника трудящихся решено 
досрочно выполнить апрель
ское задание

На снимке: бригадир А. Д. 
Вдовин.

Фото И, Минкова.

Трудовые подарки—тебе, Первомай!
Д ля большой химии

Коллектив завода дробильно-размольного 
оборудования с честью выполняет заказы для 
предприятий большой химии. Только в марте он 
изготовил и отправил 6 барабанов для гранули
рования сажи и 10 барабанов шаровых мельниц 
предприятиям химии.

За интенсификацию производства

Как был опорочен новый метод
До сих пор по усадьбе Ломов- 

ского колхоза расхаживают два 
рослых быка. Раньше их никто 
бы и не заметил. Но сейчас, ког
да в артели вот уже более года 
работает пункт искусственного 
осеменения, они как бельмо на 
глазу.

—Что толку-то от искусствен 
ного осеменения, — рассуждают 
некоторые колхозники, — ' быков 
все равно кормить приходится.

Фуражиры колхоза со своей 
точки зрения давно стоят за то, 
чтобы быков «снять с довольст
вия», но вот фермы пока не мо
гут обойтись без них.

Когда мы зашли в телятник и 
попросили животноводок Р. Т. 
Воронину и М. Ф. Акутину пока
зать нам приплод от искусствен
ного осеменения, нам указали на 
четырех телят. Да, только четыре, 
от стада в 124 коровы.

В чем же кроются причины 
столь плачевного результата? Мо
жет быть, человек, которому по
ручено это дело, безответственно 
относится к своим обязанностям?

Нет, Виктора Фомичева знают в 
колхозе, как трудолюбивого и при
лежного товарища. И он сам пе
реживает эту неудачу. Но что мог 
сделать Виктор, если для работы 
не были созданы надлежащие ус
ловия.

Мы осмотрели новое добротное 
помещение, в котором в скором 
времени разместится пункт ис
кусственного осеменения. Лучшего 
и желать не надо. Но раньше 
осеменатору было очень трудно. 
Из молочной он носил необходимые 
инструменты к хлевам, а здесь 
не всегда было тепло н от резкой 
смены температуры семя, естест
венно, теряло свои качества. Вот 
почему больше 50 процентов по
крытых в прошлом году коров 
оказались яловыми.

Беседуя с доярками, мы выяс
нили, что из-за этих неудобств 
многих коров приходилось по
крывать несколько раз, и если бы 
не было в артели своих быков, 
процент яловости был бы более 
высоким, чем сейчас.

Прошел только год и рано де

лать выводы об улучшении поро
ды крупного рогатого скота. Но 
уже сейчас надо вести учет и 
бонитировку • стада, чтобы в бу
дущем фермы имели высокопро
дуктивный породный скот.

В настоящее время технику- 
осеменатору совместно со специа
листами племетанции нужно до
биться лучшего эффекта от ис
кусственного осеменения, чтобы 
артель смогла избавиться от бы
ков. Ведь за год они только сена 
съедают около 400 пудов. А на 
этих грубых кормах на ферме 
можно 'было бы держать трех ко
ров, а значит, получить дополни
тельно
молока.

-о тысяч литров

С. ХАЛИЗОВ, 
секретарь комсомольской 

организаций колхоза. 
Ф. АКУТИН, 

член группы содействия 
партгосконтролю, 

А. УГАРОВА, 
доярка.

Пропашные— в руки механизаторов
Немного времени осталось до 

начала весенне-полевых работ. 
Поэтому наши колхозники уси
ленно готовятся к ним. 
Механизаторы с раннего утра 
хлопочут у сельхозмашин, приво
дя их в боевую готовность. Уже 
отремонтировано 4 трактора, 2 
плуга и несколько культивато
ров, заканчивается ремонт трех 
зерновых сеялок.

Для выращивания пропашных 
культур у нас создано механизи
рованное звено. За ним закрепле
ны два колесных и один гусенич
ный тракторы. Звено будет выра
щивать картофель на площади 80 
гектаров и кукурузы — 10 гек
таров, а также бобовое кУлыАгтш.

А. ПРИКАЗНОВ, 
председатель Полдеревского 

колхоза.

К артофель—на яровизацию
Механизаторы БлижнеПесоченского отделения совхоза «Вык

сунский» готовят к весенней страде технику, а полеводы —  по
севной материал. Недавно здесь заложено на яровизацию 8 тонн 
картофеля сорта «лорх».

Благодаря этому отделение сможет летом поставлять предприя
тиям общественного питания города картофель в ранние срони,

М. ФРОЛОВ, 
бригадир полеводческой бригады,

Н О В А Т О Р Ы  В Ы Р У Ч И Л И
Д  КТИ ВН О  УЧАС ТВУЮ Т в рационализации производ- 
'T* ства во втором мартеновском цехе металлургического 

завода электрики Евгений Александрович Баранов и Алек
сандр Леонтьевич Овчарук. Они постоянно изыскивают и 
устраняют «узкие» места в производстве, особенно в работе 
электрооборудования.

Нередко бывает так: вышла из строя деталь, а в запасе 
новой нет. И тут как всегда на помощь приходят новаторы. 
Потребовались как-то для управления цепями ротора элект
родвигателей хода моста уборочного крана контролеры типа 
«НТ-62». В  цехе эти детали отсутствуют. Но нельзя же, чтобы 
из-за них простаивал кран.

—А что, если попробовать изготовить необходимые 
контролеры «НТ-62» из пришедших в негодность контролеров 
типа «НТ-51»? — задумались рационализаторы Баранов и 
Овчарук. Испробовав ряд вариантов, они сумели из двух 
непригодных контролеров собрать один годный. Это позволило 
сократить затраты на приобретение электроаппаратуры более 
чем на 400 рублей и избежать простой крана.

Н. РОМ АНОВ.



Заочный семинар секретарей парторганизаций

СТЕННЯЯ ПЕЧЯТЬ— ДЕЛО ПАРТИЙНОЕ
ПОВСЕДНЕВНОЕ партийное 

ство
руковод-

главное условие регулярно
го выпуска стенной печати. Однако это не 
значит, что партийное бюро подменяет 
членов редколлегии, командует ими. Пар
тийная организация Монаковского колхо
за руководит стенной печатью по-другому. 
Принятием мер по публикуемым критиче
ским заметкам мы стараемся поднять ав
торитет редколлегии. Подсказываем ей 
темы и направление очередного номера га
зеты. Советуется в этих вопросах с члена
ми бюро и редактор «Голоса колхозника» 
С. Д. Колпаков.

Сила и значение стенной колхозной га: 
зеты очень велики. Хорошая, боевая, деле 
направленная газета — незаменимое 
оружие, верный помощник партийной ор
ганизации и правления артели. Особенно 
это видно сейчас, когда наш колхоз встал 
на путь практического осуществления пла
нов Коммунистической партии по интен
сивному развитию сельского хозяйства, ве
дет неустанную борьбу за подъем эконо
мики, за ликвидацию своего отставания.

Газета у нас всегда вызывает большой 
интерес у читателей. Как только кто-либо 
из членов редколлегии вывешивает новый 
номер стенновки, возле нее сразу же обра
зуется кучка людей. Колхозники с интере
сом читают заметки, рассматривают кари
катуры. Сатирические материалы, юмори
стические подписи всегда вызывают смех 
и улыбку. Здесь же завязываются споры, 
идет обсуждение положения дел в колхозе. 
А это уже говорит о том, что газета дохо
дит до ума и сердца читателей.

Так было и на днях, когда колхозники

читали свежий номер «Голоса колхозника». 
В одной из заметок делался упрек в адрес 
бригадира А. Г. Липова за то, что он плохо 
организовал вывозку навоза. В других 
бригадах люди работали целый день, а у 
него только до обеда.

И, конечно, тов. Липов не.обиделся на 
критику, а воспринял ее как помощь 
и на следующий же день исправил положе
ние. Обратился он и за помощью в правление 
артели: повлиять на тех колхозников, ко
торые отсиживаются дома. И это было сдег 
лано.

Сейчас редколлегия готовит к выпуску 
очередной номер газеты. Посвящается он 
готовности колхоза к весенним полевым 
работам. В колхозе работает комиссия по 
проверке готовности к весне, вместе с ней 
участвуют и наши стенкоры. Скоро все 
хорошее и все недостатки в этом вопросе 
через стенную печать будут доведены до 
колхозников.

«Голос колхозника» оказал партийному 
бюро и правлению артели большую помощь 
в зимнее время, когда шла вывозка сена 
из лугов на фермы. И в газете и в «боевых 
листках» (а их мы выпускаем в зависи
мости от сложности колхозных работ иног
да 3— 4 раза в неделю) редколлегия рас 
сказывала о ходе работы, отмечала лучших 
людей, критиковала отстающих. Это позво
лило колхозу своевременно, до весенней 
распутицы вывезти из затопляемых мест 
сотни тонн кормов. Сейчас наша печать 
освещает ход месячника по вывозке наво
за и компостированию его с торфом.

Успех работы стенной печати зависит 
еще и от того, насколько партийная орга

низация своевременно реагирует на ее 
сигналы, У нас, например, не проходит не
замеченным ни одно критическое выступ
ление газеты, если, конечно, оно правиль
ное. Партбюро и правление колхоза быст
ро реагируют и принимают меры к устра
нению вскрытых недостатков.

Очень важно, чтобы стенная газета де
лалась руками целого коллектива, чтобы 
в ней участвовало больше авторов. В под
готовке и выпуске газеты у нас активно 
участвуют многие учителя Монаковской 
средней и Чудской начальной школ, заве
дующая клубом А. И. Аверьянова, заве
дующая библиотекой В. Д, Герасимова. 
В сборе материала помогают им бригадиры, 
животноводы, механизаторы. Главное в пе
чати — ее массовость.

Есть в работе редколлегии нашей газе
ты и недостатки. Главным из них является 
то, что «Голос колхозника» появляется 
в свет все еще редко. В 1963 году, напри
мер, выпущено только 14 номеров газеты. 
Правда, колхозники за лето прочитали 
очёнь много «боевых листков» и «мол
ний», но эти выпуски с газетой равнять 
нельзя. В этом году партийное бюро наце
ливает членов редакционной коллегии на 
то, чтобы «Голос колхозника» выходил не 
реже двух раз в месяц, а в горячую пору 
массовых полевых работ— три раза. От 
этого роль стенной печати еще более под
нимется, а ее помощь партийной организа
ции и правлению колхоза станет ощути
мее.

А. КУЗЬМИНА, 
секретарь парторганизации 

Монаковского колхоза.
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Профессия по душе

ГОРНО-АЛТАЙСКАЯ АВТО
НОМНАЯ ОБЛАСТЬ. Более 350 
человек обучаются на заочном 
отделении Горно-Алтайского 
зооветеринарного техникума. 
Бригадиры, чабаны, заведую
щие фермами, партийные ра
ботники животноводческих 
совхозов без отрыва от произ
водства получают специально
сти зоотехников и ветеринаров.

На снимке: заочники треть
его курса в кабинете химии 
на занятиях по зоотехническо
му анализу. На переднем пла
не— чабан Ябоганского совхоза 
С. М. Клещев.
Фото В. Николаева.

Фотохроника ТАСС.

ВОТ УЖЕ СКОРО ГОД, как 
процесс доения коров в 
В.-Песоченском отделении сов

хоза «Выксунский» механизиро
ван. Переходили мы на машин
ную дойку в условиях пастбищно
го содержания скота. В лугах 
были смонтированы две доильные 
установки типа «елочка», но опе
ратора на вторую установку сна
чала не было. И я обратился за 
советом к управляющему отделе
нием В. С. Тележникову: кому до
верить машину. Выбор пал на 
Александра Шлокова.

Придя на поле ранней капусты, 
где он вел обработку междуря
дий, я начал разговор о его пере
ходе в животноводческую брига
ду. Одни товарищи по работе со
ветовали переменить квалифика
цию, другие просили Александра 
не уходить от них, да и бригадиру 
жаль было отпускать этого трудо

любивого парня. Последнее слово 
оставалось за ним самим, и 
А. Шлоков согласился работать 
в животноводстве.

За короткий срок он освоил 
доильную установку и приемы 
машинной дойки. Месяц спустя 
он уже обслуживал стадо в 80 
коров.

С переходом на стойловое со
держание скота Александр рабо
тал оператором на доильной уста
новке «тандем», а сейчас считает 
ся хорошим мастером машинного 
доения. Ну жно сказать, что за ним 
нет закрепленной группы коров, 
он является подменным работни
ком, но с чьей бы группой он пи 
работал, всегда заботливо ухажи
вает за животными. Принимая 
у него группу коров, доярка всег
да видит животных чистыми и сы
тыми. Все работники по обслужи
ванию дойного стада с любовью

и уважением относятся к нему и 
ласково называют «Шуриком», хо
тя ему 26 лет. Если же его спро
сить, нравится ли ему эта профес
сия, то он без колебаний ответит 
— нравится.

Недалек тот день, когда скот 
выгонят на пастбище, и А. Шло
ков вновь будет обслуживать ста
до в 100 голов на передвижной 
электродоильной установке.

Н. ТАЛАЛЫКИН, 
партгрупорг Б.-Песоченсного 

отделения совхоза 
«Выксунский».

АЛМА-АТИНСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
Из года в год растет сбор 
зерна кукурузы в звене ком 
мунистки Мариам Ниязовой из 
колхоза «40 лет Октября» 
Панфиловского производствен 
ного управления. В минувшем 
году средняя урожайность со 
ставила 80 центнеров зерна, 
а с 70 гектаров собрано по 
109 центнеров. В этом году 
кукурузоводы решили собрать 
не менее 120 центнеров зерна.

На снимке: знатный кукуру
зовод Казахстана Мариам Ни 
язова.
Фото К. Мустафина.

Фотохроника ТАСС.

Нужны хорошие 
кинофильмы

В поселках Лесомашинный и 
Новый Лашман Ново-Лашман- 
ского сельсовета проживают сот
ни лесорубов. Как и в других на
селенных пунктах, в Лесомашин
ном и Новом Лашмане организо
ван кинопоказ.

Однако в этом деле имеются 
серьезные недостатки. Одним из 
них является тот, что кинофиль
мы засылаются без изучения спро
са жителей поселков.

Нередки случаи, когда в клубы 
поступают, о дни и те же кино
фильмы, лишь с небольшими ин
тервалами один после другого. 
Подобные факты отрицательно 
сказываются на посещаемости 
зрителей. Так, например, при 
просмотре кинофильмов «Песнь 
о Кольцове» и «Сережка» при
сутствовали буквально единицы 
рабочих.

И. ТАРАСОВ.
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Переписка с читателем
Село Туртапка. Б ЕЛ О В У  В. И.

Василий Иванович! В письме в редакцию вы сообщили,
что к поезду Навашино— Выкса мало прицепляется пасса
жирских вагонов, из-за чего рабочим приходится ездить 
в тесноте. С вашим письмом мы познакомили руководителей 
железнодорожного цеха металлургического завода, которые 
правильно реагировали на ваш сигнал.

Начальник цеха тов. Попов сообщил, что письмо обсуж
далось с руководящими работниками цеха и служб. В на
стоящее время в состав пассажирского поезда включены до
полнительные вагоны.

Город Выкса, ул. Лазо. Ф И Л И М О Н О ВУ  П. С.
В своем письме вы сообщали, что гражданка Мурашева 

водосточную канаву на участке своего дома перегородила 
н вывела на улицу. Факт сам по себе нехороший.

Гражданка Мурашева своим поступком не только сдела
ла неуважение к соседям, но и проявила самоуправство. На 
наш запрос из горкомхоза сообщили, что в текущем году 
водосточная канава будет сделана на старом месте. В случае 
отказа гражданки Мурашевой сделать канаву на ее дворе 
она будет привлечена к ответственности.

Экономическая конференция
24 и 25 марта на металлурги

ческом заводе проходила четвертая 
экономическая конференция. С 
докладом выступил директор за
вода II. М. Луговских. Он говорил 
о том, что со времейи третьей 
экономической конференции на 
заводе внедрено 94 мероприятия, 
позволившие получить экономиче
ский эффект на сумму 1 миллион 
730 тысяч рублей.

Однако не все намеченное 
третьей экономической конферен
цией внедрено в производство. 
Плохо поработала транспортная 
секция. Неудовлетворительно ра
ботал завод в 1963 году по эко
номике. Допущен перерасход по 
себестоимости продукции на сум
му 97 тысяч рублей. В ряде це
хов имеется большой перерасход 
металла, топлива, материалов.

На конференции работали сек
ции. Ими предложено 334 меро

приятия по усовершенствованию 
производства. Все мероприятия 
были направлены на даль
нейшее у в е л и ч е н и е  вы
пуска продукции, механизацию и 
автоматизацию процессов произ
водства, совершенствование тех
нологии, сокращение брака, уве
личение выхода годного, сниже
ние ’ непроизводительных расхо
дов, создание лучших условий 
труда.

В своем решении экономиче
ская конференция призвала всех 
рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих завода 
практически включиться в работу 
по выполнению мероприятий чег 
вертой заводской экономической 
конференции, тем самым вложить 
свой вклад в создание материаль
но-технической базы коммунизма 
в нашей стране.

С. АНАСТАСИЕВ.



По опыту знатных кукурузоводов
Наряду с картофелем, про 

«ом, тыквой, кабачками наши 
юннаты выращивали в про
шлом году «королеву полей». 
Мне запомнилось волнение, 
с которым они брались за но
вое дело. Ведь кукурузу до 
недавнего времени считали 
типичной южанкой, и поэтому 
школьники понимали, что от 
них она потребует особого вни
мания и ухода.
. Задолго до сева началась 

борьба за урожай кукурузы.
> Осенью участок под нее был 
вскопан, а весной ребята про
вели рыхление почвы и внесе
ние удобрений. Колхоз снабдил 
ученическую бригаду семена
ми. Посадку они провели 
квадратно-гнездовым способом. 
В каждое гнездо клали по че
тыре зерна.

Всходы были дружные. Но 
жаркое лето могло погубить 
их, и школьники приложили

ШЙМОРСКОЕ профессиональ
но - техническое училище 
М  10. В одной из его учебных 

аудиторий занимаются учащиеся 
группы № 6. Они изучают судо
вождение, механику, общую и 
специальную лоции.

Любят учащиеся группы слу
шать преподавателя механики 
Леонтия Михайловича Кукина. 
Леонтий Михайлович, постоянно 
работая над повышением теорети
ческих познаний в области меха
ники, совершенствует и систему 

. преподавания своего предмета.
'  Все слушатели группы № 6 
имеют полную успеваемость как по 
теоретическому изучению механи
ки, так и по практическим заня
тиям в мастерских училища.

Леонтий Михайлович Кукин 
с большой любовью относится к 
подготовке молодых специалистов 
речного флота.

В. ЯКОВЛЕВ.
На снимке: преподаватель ме

ханики Л. М. Кукин на теорети
ческих занятиях по механике с 
учащимися группы № 6 Шимор- 
ского ПТУ № 10.

Фото И. Минкова.

много сил, чтобы сохранить 
влагу в почве. Неоднократно 
проводили они рыхление, про
полку междурядий, окучивание 
и пасынкование растений. Во 
время роста стеблей вели под
кормку минеральными удобре
ниями (суперфосфатом и хло
ристым калием).

Труд не пропал даром. До 
трехметровой высоты вытяну
лись стебли кукурузы, завяза

лись початки, а к осени, к 
моменту уборки, зерно созрело. 
Теперь у нас есть и семена 
«королевы полей». Если и на 
этот раз мы добьемся успеха, 
то у нас будут основания 
утверждать, что и в нашей по
лосе можно добиваться полного 
созревания кукурузы.

Юннаты, хорошо потрудив
шиеся в прошлом году,— Лю

ся Тимина, Люба Шамилова, 
Люся Горелова, Галя Шарапо 
ва, Люся Васянкина, Вера 
Лютина, Клава Шабаева и дру
гие, сейчас готовятся к весен
ней работе на пришкольном 
участке.

В. ВАСЯНКИН, 
учитель химии и биологии 
Гремячевской восьмилетней 

школы.

Начало хорошей традиции
На лесобирже лесоторфоуправ- 

ления ежемесячно стал прово
диться День мастера. Целью этого 
мероприятия мы ставим анализ 
месячных результатов работы. 
В дальнейшем включим в план за
нятий с мастерами ознакомление 
с методами работы родствен
ных предприятий, с передовой 
технологией, нормированием тру
да и другими вопросами, что 
позволит командирам производства 
расширять круг своих знаний и 
применять их на практике.

Первые два занятия были по
священы рассмотрению экономики 
нашей работы.

Первые три месяца 1964 года 
коллектив лесобиржи работает 
ритмично, с производственным 
заданием справляется, укладыва
ется в плановую себестоимость. 
Но есть у нас неполадки: мы до
пускаем перерасход фонда зарпла
ты, не укладываемся в плановую 
себестоимость погрузочно-разгру
зочных работ. Как лучше ре-

Соревнование разгорается

Отличными показателями в 
труде решили встретить празд
ник Первомая вилопрокатчики ме
таллургического завода. Вступая 
в предмайское соревнование, они 
наметили ряд мер по улучшению

качества продукции, по ликвида
ции потерь на производстве.

В марте сверх задания выдано 
более 35 тысяч штук вил. Впере
ди соревнующихся идут смены 
тт. Спирина и Малютина.

Т. БЕЛЯЕВА.

шить эти важные задачи и рас
сматривает семинар мастеров. И 
нужно отметить, что отдельные 
упущения, вскрытые на семинаре, 
уже устранены.

Начатая работа по проведению 
Дня мастера становится традици
ей. Мы не сомневаемся, что эго 
поможет нам решать задачи, по
лезные для коллектива.

А. ОРЛОВ, 
начальник лесобиржи.

ДРУЖБА КРЕПНЕТ
С каждым годом крепнет 

дружба колхозников Ломовской 
артели с рабочими Кулебак- 
ского металлургического за
вода, Шефы часто бывают в 
колхозе. Но они не просто ин 
тересуются нашими нуждами, 
но и оказывают практическую 
помощь в ремонте сельскохо
зяйственной техники, автома 
шин, в механизации животно
водческих помещений. К тому 
же, металлурги часто высту
пают перед колхозниками с 
лекциями, докладами и кон
цертами художественной само
деятельности.

Так, на днях в колхоз при
езжал коллектив художествен
ной самодеятельности терми
ческого цеха. Концерт нам 
очень поправился.

Долго продолжалось веселье 
в сельском клубе. Лпшь в 
полночь шефы покпнули Ло- 
мовку. На прощание они услы
шали теплые слова колхозни
ков: «Приезжайте почаще!
Вы— всегда желанные гости».

Е. ЗОТОВА.
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Школа, семья, | 
общественность |

Молодой человек, юноша! Так 
любовно называем мы паренька 
16— 17 лет. Перед ним широко от
крыты двери в большую жизнь. 
Партия и правительство, народ 
проявляют повседневную заботу о 
подрастающем поколении, чтобы 
сделать из подростков культурных 
и образованных людей, активных 
строителей коммунизма.

Но, к сожалению, иногда юно- 
' ufa забывает о своем месте в об
ществе, поддается влиянию от
дельных хулиганов, а затем сле
дует на скамью подсудимых.

Наблюдения и судебная практи
ка показывают, что причин, порож
дающих преступность среди несо
вершеннолетних, много, но частень
ко встречаются и такие, как от
сутствие должного внимания роди
телей к своим детям, слабая по
становка воспитательной работы 
в школах, равнодушное отношение 
к этому со стороны общественно
сти.

Недавно в Выксунском город
ском народном суде рассматрива
лось уголовное дело по обвине
нию 17-летних — Евгения Куле
шова и Василия Юкачева, кото
рые зимой совершили несколько

Наш общий долг
краж государственного и личного 
имущества граждан.

Процесс показал, что мать Ев
гения — Кулешова М. В., работ
ница цеха №  18 завода ДРО, 
воспитанием единственного сына 
совершенно не занималась. Еще 
задолго до совершения им пре
ступления из школы поступали 
сигналы, что сын плохо посещает 
занятия, плохо учится, стал ку
рить и т. д. Об этом школа стави
ла в известность не только мать 
Евгения, но и коллектив, где она 
работает.

Как же на это реагировала 
Кулешова? На родительские со
брания она не являлась, в школу 
приходила на беседу лишь после 
неоднократных вызовов и рас
сматривала эти вызовы как недо
брожелательное отношение учите
лей к ней' и к ее сыну, как при
дирчивость. Она все время твер
дила, что сын у нее хороший и 
нечего ее учить правилам воспи
тания. Когда шефствующие роди
тели-пенсионеры и отличники уче
бы из класса, где учится Евге
ний, заходили к Кулешовым ока
зать помощь, то ни матери, ни 
сына, как правило, дома не было, 
а когда товарищи заставали Ев

гения, он демонстративно уходил 
из дома.

Совершенно правильно поступил 
коллектив цеха №  18 завода ДРО, 
сурово осудив на рабочем собра
нии поведение Кулешовой, ее «за
бывчивость» о воспитании сына.

Кулешов Е. осужден к услов
ной мере наказания. И во многом 
будет теперь его дальнейшая 
судьба зависеть от внимания к 
нему матери, коллектива, где она 
работает, и школы, где ее сын 
учится.

Или другой пример. Несовер
шеннолетние подростки Савин, 
Картавое, Аксенов в конце 1963 
года совершили несколько напа
дений на граждан с целью ограб
ления. Картавое работал маляром 
в Выксунском ремонтно-строитель
ном управлении, Савин — слеса
рем цеха №  20 завода ДРО, Аксе
нов — слесарём в городском ав
тохозяйстве. Все подростки упот
ребляли спиртные напитки, кури
ли, подолгу задерживались на 
улице. Однако ни коллективы, где 
они работали, ни родителей это 
не беспокоило. Не случайно, чго 
коллективы ремстройуправления 
и городского автохозяйства не

только не выделили своих пред
ставителей в суд, но и не обсуж
дали поведение хулиганов.

Иногда бывает и так. Некото
рые работники школы не только 
не помогают суду правильно ра
зобраться в правонарушениях от
дельных школьников, а, наоборот, 
усугубляют дело. Так, в 1963 го
ду один из учителей Досчатнн- 
ской средней школы выдал заве
домо необъективную характери
стику на Шарова Г., который со
вершил преступление и привлекал
ся к ответственности.

Невнимательность к воспитанию 
подростков дорого обходится об
ществу. Иногда мы не обращаем 
внимания на грубость юноши, 
сразу не урезоним его, не замеча
ем, когда подросток заходит в ре
сторан и ему там беспрепятствен
но продают водку и т. д. А  потом 
сами же спрашиваем, как могло 
случиться, что паренек попал на 
скамью подсудимых?

Необходимо повседневно и глу
боко заниматься воспитанием 
подростков в школе, в семье, на 
работе, в общественных местах. 
Не проходить мимо безобразий, 
хулиганских выходок того или 
иного паренька, а вмешиваться в 
них, разъяснять неблаговидность 
такого поступка, постыдить. В 
этом гражданский долг каждого 
взрослого человека.

А. ГУС ЕВ , 
народный судья.

Каждый второй 
рационализатор

Т  ВО РЧ ЕС К И  ТРУ-
* ДНТСЯ на метал

лургическом заводе кол
лектив электротехниче
ской лаборатории. В 
этом небольшом коллек
тиве каждый второй ра
ботающий является ра
ционализатором. Только 
в пятом году семилетки 
новаторы разработали и 
внедрили в производство 
15 новшеств, позволив
ших сэкономить более 
восьми тысяч рублей.

Не ослабили своих 
темпов рационализаторы 
и в шестом году семи
летки. В январе они уже 
внедрили два ценных 
усовершенствования.

Так, в мелкосортном 
цехе раньше наблюда
лись случаи преждевре
менного выхода из строя 
вентилей ртутных вы
прямителей электропри
водов на третьей и чет
вертой линиях прокатно
го стана. Происходило 
это, как выяснили лабо
ранты, в основном из-за 
того, что вентили очень 
чувствительны К тепло
вому режиму, особенно 
в момент ненормальной 
работы нагревателей ано
дов, Замена вышедших 
из строя вентилей но
выми требовала останов
ки прокатного стана 
Кроме того, они являют
ся остродефицитными 
электроматериалами.

— Как сделать, чтобы 
вентили работали доль
ше? — задумались ра
ционализаторы тт. Ка- 
лянов, Павлухин и Са
вин и предложили в 
схему анодных нагрева
телей включить ампер
метры, с помощью кото
рых стало возможным 
контролировать перемен
ный ток нагрева анодов 
и этим самым быстро 
устранить дефекты в це
пях обогрева. Внедрение 
этого предложения по
зволило сэкономить 
1632 рубля в год.

Продолжая работать 
над усовершенствованием 
работы электрооборудо
вания, рационализатор 
т. Савин заметил, что 
существующая в этом же 
цехе моторо-генератор- 
ная группа для ручного 
управления возбуждени
ем прокатных электро
двигателей третьей и 
четвертой линий стана 
имеет очень низкий коэф
фициент полезного дей
ствия. Это приводило к 
излишним потерям элек
троэнергии.

— А нельзя ли исполь
зовать существующие 
элементы автоматики, в 
частности, полупроводни
ковые выпрямители, для 
возбуждения двигателей 
как в автоматическом, 
так и ручном режиме 
управления? — задумал
ся рационализатор. Твор
ческие поиски увенчались 
успехом. Он предложил 
использовать свободную 
обмотку управления маг
нитного усилителя воз
буждения, куда теперь 
задается управляющее 
напряжение. Такая схе
ма позволила повысить 
полезность действия воз
буждения электродвига
телей до 98 процентов 
вместо 64, как это было 
раньше. В  результате за 
год будет сэкономлено 
более 60 тысяч киловатт- 
часов электроэнергии 

Н. РОМ АНОВ.

3 Н О В  А ЯГ
стр. Ж И З Н Ь

31 марта 1964 г.



П ЕРЕД СУДОМ ТО ВА РИ Щ ЕЙ
В красном уголке чугунолитей

ного цеха металлургического заво
да состоялся товарищеский суд 
над молодыми рабочими цеха —- 
супругами Валентином, Северовым 
и Таисией Сидневой, которые со
вершили хулиганские поступки.

В  нетрезвом состоянии Северов 
в общественном месте нанес по
бои своей жене Сидневой. А Сид- 
нева, в свою очередь, грубо ос
корбила бывшую свекровь А. П. 
Шлокову.

Обсуждая недостойное поведе
ние супругов Северова и Сидне
вой, рабочие и работницы цеха 
единодушно заявили о том, что 
они в.лице нарушителей общест
венного порядка судили старый

быт, судили пережитки проклято
го прошлого.

Нужно было видеть, быть сви
детелем того, как добродушные 
и сердечные, примерные в труде 
и всегда готовые в трудную мину
ту помочь друг другу, рабочие 
цеха становились и непримиримы
ми, когда увидели перед собой 
людей, допустивших хулиганстве, 
распущенность, неблаговидные 
поступки.

Так сурово, но справедливо 
судили молодых супругов товари
щи по работе. Очевидно,, каждый 
присутствовавший на товарище
ском суде понимал, что семейное 
счастье никогда легко не дает
ся, что за него надо упорно и

Связь... Она прочно вошла в 
наш быт. Сейчас мы не можем 
представить себе, как, например, 
можно обойтись без телефона. За 
четкой работой телефонных ли 1 
ний, телеграфа следят связисты.

Хорошо работают в нашем го
роде монтеры связи Валерий Ма- 
лочкин и Вячеслав Конкин. Оба 
они молоды, но имеют большой 
опыт обслуживания линий, ре
монта аппаратуры. В дни пред
майского соревнования среди свя
зистов В. Малочкин и В. Конкин 
показывают хороший пример сво
им товарищам по труду.

На снимке: (слева направо)
В. Малочкин и В. Конкин.

Фото И. Минкова.

★  о о о о о о о о о о о о о о о о о о о о *  ★

С Б Е Р К А С С Ы  Н В А Ш И М  У С Л У ГА М
С каждым годом сбере

гательные кассы нашего 
города и района попол
няются новыми» лицевы
ми счетами вкладчиков. 
Только за последние 
пять лет число их воз
росло более чем на семь 
с половиной тысяч.

Еще более быстро рас
тут суммы вкладов. За 
период с 1952 года по 
настоящее время они 
увеличились почти в 
десять раз. Вместо че
тырех миллионов девять

сот восьмидесяти тысяч 
рублей в старом денеж
ном исчислении, храня
щихся тогда на лицевых 
счетах вкладчиков, об
щая сумма вкладов в но
вых деньгах к началу 
1964 года составляла че
тыре миллиона триста 
шестьдесят тысяч рублей 
в новом исчислении.

За последнее время 
сберегательные кассы 
заметно расширяют фор
мы своих услуг населе
нию. Они принимают

вклады до востребова
ния, срочные, условные 
и выигрышные. Многие 
граждане предпочитают 
хранить свои деньги на 
выигрышных вкладах, по 
которым два раза в год 
производятся тиражи 
выигрышей. Размеры вы
игрышей зависят от сум
мы вкладов и продол
жительности их хране
ния.

Удобной формой об
служивания населения 
является также прием

и оплата сберегательны
ми кассами аккредити
вов. При поездках в са
натории, командировки 
граждане вносят деньги 
в сберкассу на аккреди
тив и беспрепятственно 
получают их по новому 
месту нахождения.

А. С ЕР ГЕ ЕВ А , 
заведующая централь
ной городской сбере

гательной кассой.

В мире'науки и техники

Стеклянный холст
Стекло и холст... Эти понятия, 

на первый взгляд, несовместимы. 
Действительно, обычное стекло— 
хрупкий материал. Но стоит рас
каленную стеклянную массу вы
тянуть в тончайшие нити, как они 
приобретут свойства текстиль
ных волокон.

Этот чудесный нетканый холст 
начали изготовлять на Константи- 
новском заводе стеклоизделий в 
Донбассе.

Стеклянному холсту. принадле
жит большое будущее. Он в 
шесть раз прочнее натуральной

ткани, выдерживает температуру 
до 600 градусов, не пропускает 
холода, задерживает звук. Новую 
ткань можно использовать в ка
честве тепло- и звукоизоляционно
го материала, а волокно — для 
изготовления негорючей спецодеж
ды, пожарных рукавов, канатов 
и ремней, которые крепче даже 
стальных. Окрасив холст в любые 
цвета, из него можно делать кра- | 
сивые ковры, дорожки, театраль
ные занавесы.

(ТАСС).

31 марта, ВТО РН И К

11.00 «Москва—родина «ИЛвв». 
Телевизионный очерк.

11.25 Для детей. «Приходи, 
сказка». (Повторение передачи),

17.00 Для детей. Веселые рас
сказы. Передача из Ленинграда.

17.50 Телевизионные новости.
18.00 «Правда о религии». Ве

чер вопросов и ответов. Передача 
из рабочего клуба швейной фаб
рики № 9.

19.00 А АБРАМ О В. «КО ГД А 
С КО РЫ Й  О ПАЗД Ы ВАЕТ». Теле
визионный спектакль.,

20.35 НА СО И СКАН И Е Л Е 
Н И Н СКО Й  П РЕМ И И  1964 ГОДА 
В ОБЛАСТИ Л И Т ЕРА Т УРЫ .

21.30 Телевизионные новости.
22.00 «Луна далекая и близкая». 

Научно-познавательная передача.
22.30 «Музыкальный кален

дарь».

ry y j'j:jyrS^Sy-SyjySSSS^SyJ,SSJ'SSyV'SVyV'SV'SSSSYy'SSSy*AA/'S,Sy'SSSSSSSSSSSSy'//SS//SJ

СОВЕТЫ  
СПЕЦИАЛИСТА

п о д к о ж н ы й  о в о д

Овод считается бичом животно
водства, главным образом круп
ного рогатого скота. Он наносит 
ему огромный вред. От того, что 
овод находится в организме жи
вотных, питается его соками, бес
покоит, коровы недодают боль
шое количество молока. Недопо
лучаем по этой причине и много 
мяса. Кроме того, после овода 
шкуры крупного рогатого скота 
Делаются дырявыми в самом цен
ном месте— в спине, от чего теря
ют ценность.

Взрослое насекомое в нашей 
местности живет во внешних ус
ловиях со второй половины июня 
Н до августа. А десять-одинна- 
дцать месяцев в форме постепен
но развивающейся личинки посе
ляется под кожей крупного рога
того скота.

Взрослая самка овода откла
дывает в шерсть животного до 
500 яичек, из которых через пять- 
шесть дней выходят незаметные 
глазом личинки и проникают под 
кожу, где постепенно передвига
ются и поселяются в области спи
ны. Здесь личинка живет около 
четырех месяцев и, увеличиваясь 
в объеме, образует твердый жел
вак, прогрызает кожу для доступа 
к ней воздуха и питается за счет 
организма животного.

С первых дней выгона скота на 
пастбище личинки подкожного 
овода выходят на поверхность 
спины и, падая на землю, зары
ваются в нее, чтобы через 18—25 
дней (в зависимости от темпера
туры почвы) превратиться в кры
латое насекомое.

Для борьбы е подкожным ово
дом государство ежегодно выде
ляет большие средства на прове
дение профилактических меропри
ятий. А сейчас задача борьбы с 
оводом стала всенародной, чтобы 
в ближайшие три-четыре года по
кончить с этим вредным насеко
мым.

Борьба с оводом проводится 
путем уничтожения личинок, нахо
дящихся под кожей крупного ро
гатого скота и путем предохранс- 
нения животных от кладки в их 
шерсть яичек, а также уничтожени
ем уже отложенных яичек и вышед
ших из них личинок.

В  летний период необходимо 
принимать все меры к тому, что
бы в жару животные находились 
в затененных и прохладных ме
стах или в помещениях. Лучше 
всего практиковать ночную пасть
бу. Шерстный покров скота при 
выгоне на пастбище надо смазать 
раствором креолина, лизола или 
других остро пахнущих веществ.

Химия дала в руки животново
дов надежный препарат в борьбе 
с оводом — хлорофос, полуто- 
ра-трехпроцентный водный раст

вор которого применяется для
втирания в кожу спины и пояс
ницы животного в то время, когда 
под кожей образуются хорошо 
прощупываемые желваки. На
взрослое животное расходуется 
0,2—0,3 литра раствора. При этом 
нельзя забывать о предосторож
ности обращения с препаратом, 
так как он ядовит. Надо следить 
и за тем, чтобы животное не сли
зывало раствор. После обработки 
хлорофосом личинки овода поги
бают.

Сейчас наступило самое лучшее 
время для противооводной обра
ботки крупного рогатого скота 
хлорофосом. От того, как будет 
организована эта работа, зависит 
и успех уничтожения личинок ово
да. Противооводная обработка 
крупного рогатого скота обяза
тельна как для общественного, 
так и для личного скота.

Ветеринарные работники района 
уже приступили к противооводной 
обработке скота. В  колхозах и 
совхозах, в личных хозяйствах 
крупный рогатый скот надо перио
дически, через 10— 15 дней, ос
матривать и при обнаружении 
желваков животных следует ве-

В исполкоме горсовета
Решением исполкома горсовета запрещено движение ав 

тотранспорта грузоподъемностью свыше 2,5 тонны на период 
с 1 апреля по 1 мая 1964 года по дорогам с каменным и 
асфальтовым покрытием на территории города, а так же по 
дорогам Выкса— Виля, Выкса— Доснатое и Выкса— Шимор 
ское.

сти в ветлечебницу. Необработан
ные противооводным раствором 
животные на пастбища допускать
ся не будут.

Возможности ликвидировать 
подкожный овод у нас есть. Но 
нужно активное участие в этом 
деле всех владельцев крупного 
рогатого скота.

и.носков, 
главный ветеринарный врач 

производственного управления.

кропотливо бороться, его надо за
воевывать даже и там, где. янрдж 
сходятся по любви, и где, каза 
лось бы, есть все условия для 
семейного благополучия.

На товарищеском суде высту
пили парторг цеха А. И. Кондру- 
шин, рабочие Агеев, Родионов, 
Зубаков и работницы Нечаева, 
Можаева, Гостева и приглашен
ный присутствовать на судебном 
разбирательстве ' председатель 
городского народного суда В. С. 
Шмаков.

Как и рабочие цеха, осудив 
недостойные поступки супругов 
Северова и Сидневой, тов. Шма
ков в то же время призвал их 
к тому, чтобы они сами дали 
оценку своим поступкам и поня
ли свое заблуждение.

И Северов и Сиднева, допу
стившие аморальные' поступки,, 
заслужили гневное осуждение 
всего цехового коллектива,. Учиты-Л 
вая это обстоятельство, товарн ™  
щеский суд под председательством
В. П. Симонова вынес Северову 
и Сидневой общественное порица
ние и строго предупредил их 
впредь не допускать подобного.

М. ЯЛОВОЙ

Концерт для 
работников села
Во Дворце машиностроителей 

состоялась отчетно-выборная кон- 
ференция уполномоченных рай
потребсоюза. Для участников 
конференции был поставлен кон
церт силами коллектива художе
ственной самодеятельности Боль- 
uie-Оку лов ского Дома культуры.

В  программу концерта были 
включены хоровые и сольные 
номера, декламация, массовые 
танцы. Особенно горячо аплоди
ровали присутствовавшие участ
никам концертного выступления 
тт. Кленовой и Серегиной, хоро
шо исполнившим песни: «Ба
рабанщик», «Мы вас подождем,», 
«Хороши вечера на Оби» и 
«Оренбургский пуховый платок».

Участники конференции <г 
большим одобрением прослушали 
концерт и пожелали его испол
нителям дальнейших творческих- 
успехов.

инспектор
Е. ШАХИН,

отдела культуры.

Редактор М. М. РОГОВ.

Центральная швейная мастерская комбината бытового 
обслуживания (на рынке) работает без выходных дней.

Прием и выдача заказов производятся с 8 00 до 20 00 
часов, в воскресенье и вторник до 16 часов.

Перерыв с 11 до 12 часов.

Лошкарева Анастасия Иванов
на, проживающая в г. Навашино, 
улица Мичурина, дом 31, возбуж
дает гражданское дело о растор
жении брака с Лошкаревым Вла
димиром Михайловичем, прожи
вающим в Кемеровской обл., 
г. Киселевск, улица Минская, 
дом 17-3.

Дело слушается в Навашин
ском нарсуде.

Беляшов Василий Михайлович, 
проживающий в пос. Досчатое, 
улица Гагарина, дом 99, возбуж
дает гражданское дело о растор
жении '^ зка  с Беляшовой Мари
ей Алексеевной, проживающей в 
г. Москве, проспект Мира, дом 
116 «а», кв. 51.

Дело слушается в Выксунском, 
нарсуде.

Лиш ат  е 
Звоните

НАШ  А Д РЕС : г. Выкса, Горьковской облает», 
Дом Советов, комната №  11.

НАШИ Т ЕЛ ЕФ О Н Ы : оедактор — 2—66, вам,, 
редактора и секретариат — 1—28, отделы сель
ского хозяйства н промышленности, бухгалте
рия — 3—43.
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